



En las últimas semanas han sido diferentes las expresiones utilizadas por diferentes sectores de la ciudadanía tanto de la Comunidad Autónoma Vasca y Navarra como del resto del estado español para expresar su hartazgo ante la continuada y creciente falta de democracia real, forma concentrada utilizada para referirnos a la falta de democracia en lo político, en lo social, en lo económico, en lo cultural, en lo nacional...

Entre estas expresiones hemos de situar de forma clara y notable –fundamentalmente por lo sorpresivo y llamativo de las mismas con su consiguiente repercusión mediática- las acampadas y concentraciones que desde el 15-M y hasta el día de hoy vienen sucediéndose en multitud de plazas públicas de toda la geografía peninsular no siendo tampoco ajenas a ellas las plazas de las cuatro capitales vascas.

En esas acampadas y concentraciones, en las asambleas realizadas, han ido saliendo en las diferentes intervenciones eslóganes, reflexiones, críticas, y propuestas que se han centrado fundamentalmente en reflexiones y reivindicaciones acerca de la necesidad de una verdadera y efectiva participación ciudadana, en cambios en la Ley electoral, en el reparto del trabajo y la riqueza, en el papel de los Bancos, en la corrupción, en la realidad de una clase política y unas instituciones cada vez más ajenas a la ciudadanía y cada vez más enfrentadas a los derechos y a los intereses de las clases populares por las medidas que diseñan y aplican...

Saludando estas movilizaciones y esas reflexiones y propuestas que piden más y mejor democracia, echamos en falta sin embargo que hasta ahora no se haya hecho referencia en las mismas a la necesidad de una memoria histórica realmente democrática como otro de los elementos imprescindibles para la construcción o reconstrucción de una democracia real, máxime cuando en la raíz de la baja calidad de esta democracia que nos dicen que tenemos –y como bien apunta el sentido de estas movilizaciones decir no es tener- se encuentra la hasta hoy mantenida genética antidemocrática del golpe de estado fascista del 18 de Julio de 1936, la larga dictadura posterior, la impunidad vigente hasta el día de hoy para los crímenes y los criminales de golpe y dictadura, la negación también hasta el día de hoy del derecho a la

## **Bilbao, 27 de Mayo. Por una democracia real, por una Memoria Histórica realmente democrática**

Escrito por AHAZTUAK 1936-1977  
Jueves, 26 de Mayo de 2011 04:24

---

Verdad, a la Reparación y a la Justicia para todas las víctimas de ese régimen, para todas las personas que entre los años 1936 y 1977 lucharon contra el mismo...

Por ello y sumándonos a la demanda de democracia real ya desde nuestros planteamientos y reivindicaciones, desde nuestro trabajo cotidiano y mantenido y a través de la exigencia de memoria histórica realmente democrática ya, inseparable de la exigencia del fin de la impunidad ya para los crímenes y los criminales del régimen franquista, desde Ahaztuak 1936- 1977 tomaremos parte el próximo viernes día 27 desde las 18:00 horas en la acampada de la plaza del Teatro Arriaga, en Bilbo, donde compartiremos con las personas asistentes nuestras reflexiones y nuestras reivindicaciones.

y en todos los aspectos tanto para toda la ciudadanía vasca como para la de todo el estado creemos que es necesario incorporar a estas concentraciones y movilizaciones, a estas plazas, a tantos y diferentes colectivos, a tantas y diferentes problemáticas, a tantas y diferentes luchas –asambleas de parad@s, organizaciones contra la exclusión social, colectivos contra el racismo, la xenofobia, la homofobia, organismos a favor de los derechos de l@s pres@s sociales y politic@s, personas con sus derechos civiles y políticos recortados, trabajador@s en lucha y empresas en conflicto...- que desde su práctica cotidiana se encuentran y se enfrentan de forma real con esa falta de democracia que denunciamos y que por ello y desde esa práctica cotidiana exigen también

Porque para conseguir una democracia real hay que hacerlo desde la lucha real, desde las luchas reales, las que son y las que serán.

Si lo veis así este próximo viernes día 27 a partir de las 18:00 horas... nos vemos en la Plaza.

-----

**Fuente:** <http://ahaztuak1936-1977.blogspot.com>